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◎税理士さんに聞く！ インボイス制度
◎各商工会のインボイス制度に向けた取り組みを紹介
◎県青連･県女性連の活動報告、保険相談会、協会けんぽのご案内

始めていますか？ インボイス制度への準備
インボイスインボイス

【取 材 協 力】谷和也税理士事務所、福間ブラザー
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お問い合わせ先中小企業のベストパートナー お客様相談フリーダイヤル

中小企業のベストパートナー
～県内中小企業の5割以上に
　ご利用いただいています～

経営支援の
取り組み

中小企業の経営課題に
応じた各種支援を
専門家と一緒になって
取り組んでいます。

ニーズに応じた
資金調達が可能
創業資金や事業拡大資金、
経営安定のための資金など、
多様な資金ニーズに
お応えします。

公的な保証人
中小企業の皆さまが金融機関から
事業資金を借入する際に
「公的な保証人」となり、
皆さまの資金調達を
サポートします。

※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

売り手が買い手に発行する請求書等に「適用税率」と「消費
税額」と、課税事業者に発行される「登録番号」の明記を義務
付ける制度で、消費税の適正納税を促進する目的で導入さ

れます。インボイス制度は2023（令和5）年10月からスター
トし、それに向けた課税事業者の登録申請が2021（令和3）
年10月から始まっています。

それなら商工会の支援員や税理士に早い段階で相談し、
売り上げを対消費者と対事業者に分けて集計しておくなど、
準備を進めておくことをお勧めします。消費税に8%と
10%が混在していることや、免税事業者が預かった消費税

課税事業者を選択し「登録番号」を取得すればOKです。
登録申請の手続きは、パソコンやスマホからe-Taxで簡単
に申請できます。スマホから申請する場合には、事前にマ
イナンバーカードの取得が必要です。

そうとも言えないのです。現在、事業者（課税事業者）の
お客さまと取引がある場合、「今後、請求書はインボイス式
で発行して欲しい」と言われることが予想されます。インボ
イス式（適格請求書）でなければ、原則課税を適用するお客
さまは段階的に仕入税額控除を受けられなくなるからです。

インボイス式の適格請求書は「登録番号」を持つ課税事業者
しか発行できないため、免税事業者のままでいると、取引
の減少や中止、値引き要求などの不利益が生じることが懸
念されます。

が実質的に取り分（益税）になっている現状に対して、今回
のインボイス制度が進められています。そうした背景から、
今後は免税事業者に対して、より厳格な施策がとられるこ
とが予想されます。

『インボイス制度』とは、何ですか？

うちは（消費税）免税事業者だから関係ないのでは？

お客さまは、消費者と事業者が混在しています

免税事業者から課税事業者に
変更する手続きは？

?!税理士さんに聞く

インボイス制度

「登録番号」を取得
すればOK

事務面のシステム導入も進めよう！
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従来の請求書ではなく、インボイス式の適格請求
書発行が主流になっていきます。反面「インボイス発
行できます」とアピールできるので、新たな取引先を
開拓するきっかけになるとも言えます。
経理上では、課税事業者を選択すると、今まで不

要だった消費税の申告と納税義務が生じます。その
ため簡易課税の検討※や、納税資金の準備も必要で
す。しかし、課税事業者を選択しなければ今後、取
引上の不利益が生じることが予想されるため、これ
を機に、帳票管理など事務面のシステム導入など業
務改革を進め、中核業務に専念できる環境整備を進
めるのも、有効な経営判断と言えます。

※簡易課税とは？　消費税の計算方法には「原則課税」と「簡易
課税」の2種類がある。「原則課税」は、売上高に対する消費税
額から仕入に対する消費税額を差し引き、消費税額を算出す
る。「簡易課税」は、売上高に業種別の「みなし仕入率」を乗じ
て簡易的に仕入税額控除額を計算する。ただし「簡易課税」を
利用するには基準期間の課税売上高が5000万円以下であり、
課税期間開始前に「簡易課税制度選択届出書」を税務署に提出
する必要がある。また「簡易課税」を選択すると2年間は変更
できない。

つまり、今後はどんな変化が
想定されますか？

「インボイス制度」は2023（令和5）年10月から始まります

税理士
日本経済大学教授　

谷　和也

Kazuya Tani
1968年生まれ、福岡県出身。西南学院大学経済学部卒業。8年間の会計事務所勤務を
経て、2000年九州北部税理士会に登録し、谷和也税理士事務所を開設、現在に至る。
2007年より福岡経済大学（現・日本経済大学）で、会計学、税務会計論等の講義を担当。
また商工会・商工会議所主催の各種税務セミナ―講師も務める。家庭では一男二女の父。!
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気にすべき
ポイントをまとめると・・・
インボイス制度がはじまるとお客様（受注先や
仕入先含む）よりインボイス式の請求書を求め
られる可能性が高くなります！
（お客様の消費税計算に影響があるからです。）

インボイスを発行するようになると、課税事業
者を選択したことになり、免税事業者であった
事業者も売り上げの規模に関係なく消費税の申
告・納税義務が生じます!!

免税事業者の飲食店なども課税事業者を選択し
「当店はインボイス式領収書を発行できます」と
いったPRが行われると想定されます。
（事業者のお客様が利用しやすい環境を作るた
めです）

インボイスを発行する場合、消費税の申告・納税
の準備として経理上の対応、納税資金の準備、簡
易課税の選択などを検討しなければなりません。

CHECK!!

CHECK!!

CHECK!!

CHECK!!

現在（消費税）免税事業者の方は、
2023（令和5）年10月以降のインボイス制度導入後も

免税事業者のままでいくか、課税事業者の選択をするのかを、
2023（令和5）年3月末の登録申請期限までに判断する必要があります。

ご不明な点は、お気軽に商工会にご相談ください。
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TEL：092-441-6922

詳しくは
こちらから

相談無料 月曜日～金曜日（祝日を除く）9:00～17:00経済産業省所管
福岡県事業承継・引継ぎ支援センター

〒812-8505

経営に大きな影響を及ぼすインボイス制度に関して、現
時点の対応状況を把握して今後の支援に生かすため、昨年
9月にインボイス制度に関するアンケートを実施しました。
昨年11月22日には税務署から講師を招き、インボイス制
度セミナーを行いました。

昨年10月に集計したアンケート（回答数47事業者）の内
訳は、課税事業者が約7割、免税事業者は約3割でした。
アンケートからは、多くの事業者がインボイス制度の詳

細を十分に理解していないため、自社への影響がイメージ
しにくく、現時点では適格請求書発行事業者への登録申請
を判断しかねている実態が見えてきます。来年10月の施行
に向けて登録申請受付はすでに始まっており、来年3月末
が登録申請期限になっているものの、インボイス制度を〝自
分事〟としてとらえるには、まだ温度差があるという現状の
ようです。
「絶対に登録しなければならないのか？」「動画で分かりや
すい説明をして欲しい」といった声も寄せられ、インボイス
制度の周知徹底に関して、みやこ町商工会ではより幅広い
呼びかけと、きめ細やかな支援体制に取り組んでいきます。

八女市商工会は、青年部員の資質向上を目的とした勉強
会の企画として、インボイス制度セミナーを実施しました。
開催のきっかけは、「今、習得したいスキル」について、

青年部の担当委員会により「インボイス制度」を希望する声
が上がったことです。職員である吉武指導員を講師として、
昨年11月26日に八女市上陽公民館にて開催された青年部

インボイス制度のパンフレットを個人会員事業所へ郵送
し、支援員による呼びかけを行っています。毎月3日間、

全体会の中で勉強会を実施しました。
講義は、消費税制度の概要など初歩的な解説から、イン

ボイス制度の内容と留意点まで非常にわかりやすい内容で、
約40名の参加部員からは「インボイス制度についておおま
かな理解が得られた」と好評でした。

税理士による経理会計に関する相談対応を行っており、イ
ンボイス制度への相談についても個別に対応しています。

すべての事業者に関係があるインボイス制度について、各地区の商工会でも
それぞれ独自の取り組みを通じて、認知度向上を図っています。

各  商  工  会
インボイス制度インボイス制度への取り組み

アンケートとセミナーを実施

個人会員事業所へパンフレットを配布

青年部の声から、勉強会を開催

みやこ町商工会

岡垣町商工会

八女市商工会

インボイス制度を
知っていますか？

70％

30％ 48％50％

2％

知っている（6社）

申請する
予定

（22社）

申請しない（1社）

判断
できない
（23社）

回答数47事業者

だいたい
知っている（8社）

あまりよく
知らない（16社）

知らない
（17社）

適格請求書発行事業者に
登録申請しますか？



ご自身が節税しながら積み立てる
退職金制度です！
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福津市商工会で記帳指導や総務などを担当している
大谷美恵子支援員は、昨年秋から（消費税）免税の会員事業
者に向け、自作ツールを使ってインボイス制度の説明をし
ています。
近年、記帳業務の自計化に向けて、全国商工会連合会オ

リジナルの会計ソフト『ネットde記帳』の導入が着実に進ん
でいます。同じ画面を見ながらリアルタイムで丁寧にサポー
トできるので、パソコン操作が苦手な方でもスムーズに扱
えると評判です。大谷支援員はこれまで『ネットde記帳』を
はじめ記帳指導を通じて築いた信頼関係をベースに、イン
ボイス制度への会員事業者の関心を丁寧に高めています。
「まだ実感が薄い会員さんもいらっしゃいますが、施行
後にとまどわれることがないよう、きちんと理解して早め

創業45年、「お客さまにやさしいミシン屋さん」が
モットーのミシン専門店です。各メーカーのミシン販
売やメンテナンス、古いミシンや他店で購入されたミ
シンの修理も手がけています。30年近く国内ミシン
メーカーでセールスエンジニアをしていた私は、19年
前、前任者から経営を引き継ぎました。商工会とのお
付き合いは10年ほどでしょうか。

に対応していただけるよう、お声がけしています」と語る、
大谷さん。
福津市商工会では、今年4月から登録申請期限の来年3

月末まで1年間、税理士を招いて月2回、インボイス制度
の個別相談会を開催します。
「インボイス制度は業種業態によって適用が複雑で、個
別に試算しながら方向性を明確にする必要があります。今
後は理美容業、建築業の1人親方など業種別の講習会も検
討中です」
実例として、大谷支援員が記帳指導を担当し、平成30

年度に『ネットde記帳』を導入した、福間ブラザー代表の
大坪孝一さんにお話を伺いました。

以前は『弥生会計』を使っていたのですが、バージョ
ンアップに伴って新たな費用が発生するため、これを
機に4年前『ネットde記帳』を導入しました。
コロナ禍でステイホームが広がって、マスク作りが

盛んになり、ハンドメイドブームが再燃しました。押
入れにしまい込んでいたミシンの修理など問い合わせ
が増え、この1-2年は売り上げが伸びました。『ネット
de記帳』のおかげで会計管理や確定申告がスムーズに
行えて、本当に助かっています。
インボイス制度に関しては、大谷さんの指導を受け

ながら現在勉強中です。個人のお客さまだけではなく、
学校や法人のお客さまもいらっしゃるので、適格請求書
発行事業者への登録申請も現実的に
検討中です。大谷さんが具体的な
ケースを想定しながら説明してくだ
さるので、心構えを含めて早めに準
備できる点がありがたいですね。

担当の福津市商工会
大谷美恵子 支援員

自作ツールを使った個別対応福津市商工会

福間ブラザー代表　大坪孝一さん

『ネットde記帳』を導入し、インボイス制度への準備を始めました事例

「インボイス制度」は2023（令和5）年10月から始まります
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保険期間：2021年 10月 1日午後 4時～2022年 10月 1日午後 4時

2021年10月作成
21-TC04903

月別売上高の3期比較の損益計
算書と構成図表。季節ごとの売り
上げの傾向やセール、広告宣伝等
の施策の効果を分析・検証するの
に有効で、分析に基づく新たな経
営戦略の立案にも役立ちます。

万全のセキュリティで
安心安全

収益性、生産性、安全性の各指標
を分析でき、全国平均値・県内平
均値と比較することで、経営状況
の把握に役立ちます。

インターネットでできる経理システム

で、とっても安心！商工会の
バックアップ不要で
手間いらず

建設業・不動産業・農業対応

詳しくはご加入の商工会へ！

わかるまで・できるまで

お客様と同じ画面を見ながらリアルタイムでのアドバイスや、付箋機能を利用した質問
受付などにより、丁寧にサポートいたします。また、伝票作成等の日常業務から経営改善
の計画まで、様々な問題を解決に導き、業務効率化へつなげます。

操作が簡単なので、パソコン初心者でも安
心してご利用いただけます。また、付箋機
能による質問も可能で、担当者に相談しな
がら入力することができます。

インターネットが使用できるパソコンがあ
れば、会社や自宅ではもちろん、出張先な
どの出先からでも、すばやく伝票入力や元
帳などの確認ができます。

帳票イメージに近い画面に入力していく
だけなので、簡単に所得税や消費税の申
告書類を作成できます。書類をそのまま電
子申告することも可能です。

経営を「見える化」して経営分析でき、経営計画の策定と補助金等の活用ができます経営を「見える化」して経営分析でき、経営計画の策定と補助金等の活用ができます

収益力や安全性の評価、目標利益
の設定と目標達成のための改善策
を検討でき、販売価格、費用(固定
費、変動費)等の検討に役立ちます。

経営分析レーダーチャート

月別売上実績表

損益分岐点図表

できる

誰でも
楽 ！々

できる
どこでも
楽 ！々

できる

電子申告
まで！

しっかりサポート

商工会
推奨

事業者様の
と

を支援します！
経営基盤の強化経営改善
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福岡県商工会連合会県青連 Report

12月７日（火）、福岡県久留米市の久留米シティプラザにて
商工会青年部主張発表全国大会が開催されました。
当初、熊本県にて3,000人規模で開催される予定でしたが、
感染症対策として規模が縮小されました。
大会では全国6ブロックを勝ち抜いた全7名の青年部員が、
自社の経営と青年部活動を通して経験した学びについて発表

を行いました。九州大会代表としては本県宇美町商工会青年
部の小林孝昭さんが出場し、素晴らしい内容の発表でしたが、
惜しくも最優秀賞を逃す結果となりました。
感染症の影響により、昨年度は大会自体が開催されなかった
ことを考えると、本大会の開催は今後のウィズコロナの活動
のあり方の第一歩となったのではないでしょうか。

令和3年度 商工会青年部主張発表全国大会

福岡県商工会連合会県女性連 Report

県女性連は、継続的に部員増強運動を実施しております。
加えて令和3年9月から12月末までの4カ月間は全国統一
「女性部加入推進強化期間」として、特に商工会役員配偶者の
女性部加入推進を実施しました。
各商工会女性部長より商工会の理事会や部会等で周知、お願
いし、女性部加入推進運動を実施した結果、推進期間中に
商工会役員の配偶者36名が加入されました。また全体では
（4月から12月まで）約60名の新規加入につながりました。
このような成果が得られたのは、各商工会
長や、商工会役員の皆様方の女性部活動へ
のご理解とご協力があってのことと改めて
感謝いたします。

組織の部員増強は継続的な取り組みが必要です。これを好機
として、さらに組織基盤強化に努め、より実りある事業に取
り組むよう励んでまいりますので、今後とも変わらぬご協力
を賜りますようお願いします。

令和3年度 商工会役員配偶者の女性部加入推進について （お礼と結果報告）

※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

商工会女性部に加入しませんか？
商工会女性部は、地域と共に楽しく活動しています。
仕事も、ボランティアも、文化活動も、地域交流も…

多彩な活動の中に、充実の自分を発見！

県女性連　会長

菊地 裕
ひ ろ

子
こ

飯塚市商工会女性部とみやま市商工会女性部のおもてなし交流事業
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◎税理士さんに聞く！ インボイス制度
◎各商工会のインボイス制度に向けた取り組みを紹介
◎県青連･県女性連の活動報告、保険相談会、協会けんぽのご案内

始めていますか？ インボイス制度への準備
インボイスインボイス

8 商工会 NEWS Fukuoka-Pref.　令和4年3月

※インセンティブ制度とは、加入者および事業主の皆さまの予防・健康づくり等の取
り組み（特定健診・特定保健指導の実施率等の５つの指標）結果により、47都道府県支
部をランキング付けし、上位23支部にインセンティブ（報奨金）を付与して、翌々年度
の保険料率に反映させる制度

変更前 変更後

協会けんぽ福岡支部　企画総務グループ
TEL：092-283-7621

問い合わせ

協会けんぽ福岡支部保険料率改定 Information
協会けんぽ福岡支部の保険料率改定のお知らせ

健康保険料率 10.22％
介護保険料率 1.80％

健康保険料率 10.21％
介護保険料率 1.64％

※掲載記事に関するマッチングなどのご要望につきましては、最寄りの商工会にお問い合わせください。

健康保険料率は都道府県支部ごとに異なり、主に地域の加入者の皆さ
まの医療費と、インセンティブ制度※の取り組み結果等を反映し、算出
されています。
福岡支部の令和4年度の健康保険料率は、加入者の皆様の医療費適正
化の取り組み等により、引き下げとなりますが、引き続き全国平均
（10.00％）よりも高い状況となっています。

また今後も高齢化の進展等により医療費が増大す
る見込みであり、当協会でも、健診・保健指導の実
施率向上、ジェネリック医薬品の使用促進等、医
療費の適正化に努めてまいりますので、引き続き、
皆さまお一人お一人のご協力をお願いいたします。

令和４年度の保険料率については、以下のとおり決定いたしました。
令和４年３月分（４月納付分）から

１．健康保険料率は現行の10.22％から0.01ポイント引き下げとなり、10.21％となります。
２．介護保険料率（全国一律）は現行の1.80％から0.16ポイント引き下げとなり、1.64％となります。
３．保険料率の改定時期は3月賦課分（4月納付分）からとなります。

令和3年開催実績
（1月～12月）
延べ 322回
多くの会員様に
喜んで頂きました

〔保険相談を受けた会員様の声〕

加入していた内容とほぼ同条件で、

　　年間169,200円も保険料の削減ができました。

普段なかなか考える時間がなかったのですが、

思い切って相談して良かったです。

　　　本当にありがとうございました。

　　　　　今後もいろいろと商工会に相談します！

お申し込みは

ご加入の商工会まで

●保険診断の場所は、商工会内または会員事業所内になります。
●所要時間は約60～80分です（時間調整は可能）。

医療・年金・節税対策等
皆さまに役に立つ情報提供を行っています。

商工会の保 険 相 談 会 が大好評！
ご存じでした？


